aktiv politisch zu handeln, ökonomische Fragen politisch zu klären und dazu Standpunkte zu beziehen

Kampfentschlossenheit, Optimismus und Leistungsbereitschaft entwickeln sich in unserer Grundorganisation in einem ständigen Prozeß der Anleitung der Genossen zum aktiven Handeln, der Erziehung zu politischem Kämpfertum und konsequentem Durchsetzen der Parteibeschlüsse. Die politische Klärung aller Fragen führte dazu, daß sich die Genossen in ihren Kollektiven im sozialistischen Wettbewerb an die Spitze stellten und unter der Losung "Täglich messen und vergleichen - das Beste erreichen" den Kampf um die effektivste Bereitstellung aller Energiearten führen. Durch ihr eigenes Vorbild entwickelten sie die Arbeit mit dem Leistungspaß, die Scheckbewegung und Abgabe neuer Verpflichtungen schnell zu einer Massenbewegung. Dadurch ist es gelungen, eine Fondsrückgabe von 1,5 Millionen Mark zu erreichen. Die neuen Ziele im überarbeiteten Kampfprogramm orientieren darauf, im Bereich der Betriebsdirektion die industrielle Warenproduktion um zwei Tage zu überbieten, Heizöl und Energie durch Nutzung der Reserven bei der effektivsten Energieerzeugung, -Umwandlung und -Verteilung einzusparen.

Unsere Erfahrungen bestätigen, daß ein einheitlich hohes Niveau aller Versammlungen gewährleistet wird, wenn die Parteileitung in ihren Sitzungen aus den Beschlüssen des Zentralkomitees und der übergeordneten Parteiorgane konkrete eigene Schlußfolgerungen und Standpunkte ableitet und ständig die Lage im Ver-

antwortungsbereich analysiert. Eine grundlegende Voraussetzung dafür ist, daß die Leitungsmitglieder neben guten Kenntnissen der marxistisch-leninistischen Theorie und der Beschlüsse der Partei selbst umfassende Kampfpositionen zu allen politischen Fragen beziehen, um davon ausgehend in ihren Bereichen politisch wirken zu können. Diese Arbeit ist mit einer ständigen Anleitung und Hilfe für die APO-Leitungen verbunden. Für jede APO ist ein Mitglied der Grundorganisation verantwortlich. Es hat den Parteiauftrag, die Beschlüsse der Leitung der BPO zu erläutern und der APO-Leitung bei der Organisierung der Durchführung zu helfen. In der gleichen Form unterstützen die APO-Leitungen die Arbeit der Parteigruppen. Die besondere Aufmerksamkeit der Leitung der Grundorganisation gilt den APO-Sekretären Von ihrem Wissen und ihren Fähigkeiten hängt die Qualität der kollektiven Vorbereitung und das Niveau der Mitgliederversammlung ent-

scheidend ab. Die Anleitung und Qualifizierung

der APO-Sekretäre erfolgt in regelmäßigen Ab-

ständen. Die Termine sind für ein halbes

Jahr im Arbeitsplan der Parteileitung festgelegt. Folgendes steht dabei im Mittelpunkt:

Seminaristische Gespräche zu Beschlüssen und anderen Materialien des Zentralkomitees sowie Vermittlung von Argumentationen:

Einschätzung der Lage im Betrieb, verbunden mit der Auswertung der letzten LeitungsSitzung der Grundorganisation und dem Stand der Planerfüllung:

Beratung und Erfahrungsaustausch über wichtige Fragen der Parteiarbeit - zum Beispiel das Parteilehrjahr, die Aufnahme von Kandidaten, die Tätigkeit von Kommissionen usw.:

Hinweise zur inhaltlichen Gestaltung der nächsten Mitgliederversammlung, besonders zum Inhalt des Referates, der Diskussion und des Beschlußentwurfes.

Den kritischen Meinungsstreit fördern

Weitere Hilfe und Unterstützung erhalten die APO-Leitungen durch den Leistungsvergleich zwischen den Parteiorganisationen. Die Mitglieder der Leitung wirken auf noch vorhandene Niveauunterschiede ein und helfen, daß die Leistungen der Besten zum Maßstab der weiteren Arbeit gemacht werden. Diese Seite der Tätigkeit der Leitung der Grundorganisation ist eine unabdingbare Voraussetzung, um niveauvolle und inhaltsreiche Mitgliederversammlungen in jedem Monat zu erreichen. Dieses Ziel ist noch nicht in allen APO gewährleistet.

In den fortgeschrittenen APO leisten alle Leitungsmitglieder ihren Beitrag für die Vorbereitung der Versammlung. Jeder Genosse ist für Diskussionsbeitrag verantwortlich hilft bei der Ausarbeitung. Er achtet darauf, daß die Schwerpunkte enthalten sind und Erfahrungen in der politischen Arbeit zur Lösung der ökonomischen Aufgaben vermittelt werden. Rechtzeitig werden im Leitungskollektiv für die Mitgliederversammlung Inhalt und Umfang des Referates, der Diskussion und des Beschlußentwurfes festgelegt sowie die organisatorischen Aufgaben verteilt. Jedes Leitungsmitglied ist mit einer konkreten Aufgabe beteiligt. Es trägt die Probleme hinein, die die Genossen und Werktätigen bewegen. Es weist auf Mängel, Lösungswege und Reserven hin oder wirkt aus der Kenntnis der Situation in der Produktion und in der Planerfüllung daran mit, daß neue, anspruchsvolle Kampfziele für den sozialistischen Wettbewerb ausgearbeitet werden. Mitgliederversammlungen, die rechtzeitig

auf diese Weise vorbereitet werden, sind interessant und lebensnah. Sie geben auf wichtige Fragen der Innen- und Außenpolitik eine Antwort und vermitteln Argumente, die die Genossen für das tägliche politische Gespräch am Ar-